

## **EDITORIAL**

### **Felicidades en el quinto aniversario**

Estimados colegas:

Es para mi un verdadero placer escribir un nuevo editorial para nuestra revista en su quinto aniversario y lo hago con muchísimo orgullo, pues al hacer un balance general de nuestra producción científica podemos señalar que se publicaron en el quinquenio 16 editoriales, cinco editoriales invitados, 105 artículos originales, 20 de revisión, un artículo de información y uno de actualización.

Creo que es de significativo para todos que de las 145 revistas cubanas de las diferentes esferas de la Salud, la nuestra, una de las mas jóvenes alcanzó la certificación del CITMA que solo ostentan 14 en todo el país. Hoy estamos sumidos en un nuevo reto: Fue seleccionada para evaluar la calidad de sus artículos por una guía confeccionada por un grupo de expertos, editores jefes de 12 revistas cubanas certificadas por el CITMA. Creo que realmente es un verdadero compromiso.

En el marco de este festejo, quiero felicitar al cuerpo editorial y a los autores, pues sin la contribución de ambos no habiéramos logrado tantos logros.

En este número se presentan a la consideración de Uds. diversos temas de actualidad, artículos de revisión y presentaciones de casos. Entre ellos:

- La anestesia epidural continua por vía lumbar: antecedentes y descubrimiento de los Dres. Humberto Sainz Cabrera, José Antonio Aldrete Velazco y Carlos Vilaplana Santaló.
- Impacto del uso de relajantes y sedantes durante la ventilación y destete de los Dres. José J. Ojeda González, Marcos D. Iraola Ferrer, Belkys Rodríguez Llerena, Eddy Pereira Valdez, Evangelina Dávila Cabo de Villa y José L. Bernal Muñoz
- Ruptura hepática en un embarazo a término. Presentación de una paciente de los Dres. Silvia Maria Ferro Montes, Liana Ramírez Brena, Gisela Hernández Cabrera, Roberto Guzmán Parrado.
- Anestesia epidural con catéter en la prótesis total de rodilla. Presentación de un caso de los Dres. Sarah Pías Solís, Guillermo Armas Pedrosa.
- Consumo de transfusiones sanguíneas en operaciones electivas realizadas por el servicio de cirugía general de los Dres. Edwin García García, Ernesto Rodríguez Casas, María Esther Raola Sánchez, Kyrenia Sánchez Rodríguez.
- Conducta anestésica de la escoliosis en el niño del Dr. Joel Martínez Alcántara.
- Síndrome de cauda equina. Publicación de de tres casos de los Dres. Ramón Cruz López, Humberto Sainz Cabrera, Luis D. Valdés García, Héctor Correa Lamorú y Sara Díaz Fundichely.
- Máscara laríngea convencional en pacientes con fractura de cadera de los Dres. Alberto Martínez Sardiñas y Juan Oquendo Montes.

- Meningoencefalitis postpunción dural de los autores Dr. Armando Caballero López, Mauro López Ortega, Rafael Carmona Hernández, Armando Caballero Font, Luis Alberto Santos Pérez.
- Conducta anestésica en hipertensos quirúrgicos controlados con IECA. Ensayo clínico de las autoras Dras. Marlene Guevara e Idoris Cordero Escobar.

Les exhortamos a colaborar con el resultado de su quehacer cotidiano y contribuir de esta forma a mantenernos al día, en todo lo que acontece en la Anestesiología, Reanimación y Terapéutica del dolor en nuestro país.

Muchas felicidades a todos.

Prof. Dra. Idoris Cordero Escobar

Directora y Editora Jefa de la Revista